

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses á pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 7 tomamos las siguientes noticias:

—Leemos en La Correspondencia:

Las noticias que la Agencia Havas comunicó en un despacho á algunos periódicos de Madrid sobre reclamaciones del gobierno inglés á propósito del apresamiento del Tornado, noticia que tenia evidente gravedad, es inexacta, pues dichas reclamaciones en nada se refieren al Tornado. Lo particular es que los periódicos de París publican el mismo despacho de la referida Agencia; pero sin cometer tal equivocacion. Dice así:

—Londres 4.

La correspondencia diplomática relativa á la captura del buque inglés Queen Victoria efectuada el 15 de enero de 1866 por un crucero español acaba de ser publicada.

En un despacho de 30 de marzo último en contestacion á otro del general Calonge de 9 de enero, lord Stanley declara que la captura del buque en cuestion es un acto ilegal é injustificable, pide la restitucion inmediata del buque y del cargamento con una indemnizacion pecuniaria para el capitán y la tripulacion y además una satisfaccion del gobierno español al inglés por el ultraje hecho á la bandera inglesa. Lord Stanley espera que el gobierno español no dejará que esta cuestion tome el carácter de una cuestion seria entre Inglaterra y España.

Las esplicaciones que han mediado en las cámaras inglesas respecto á la reclamacion del gobierno de San James para con el de Madrid acerca de un buque apresado, no han tenido la menor relacion con el Tornado, cuyo asunto sigue en las mejores vias de arreglo. El origen de estas esplicaciones es otro de muy distinta índole, y que tampoco creemos pueda ofrecer la menor complicacion, dada la buena actitud en que se hallan ambos gobiernos. El buque que motiva estas reclamaciones es una barca cargada de tabaco apresada por carabineros españoles cerca de Gibraltar el año 62. Este asunto, que ha permanecido casi olvidado por mucho tiempo, pues la forma en que los carabineros apresadores presentaron la cuestion no ofrecia gravedad, pasó al consejo de Estado. Este alto Cuerpo acordó que se rehiciese el expediente por la via judicial, y esto sin duda no parecerá conveniente al gobierno inglés; pero como el español no ha de querer sino que en este acontecimiento se ponga en claro la verdad y se haga justicia á los reclamantes, no es dudoso que se llegará en breve á una solucion satisfactoria.

—Se ha dispuesto de real orden que los notarios

que en la actualidad se hallen ausentes de la demarcacion de su cargo sin estar debidamente autorizados para ello, regresen al pueblo de su residencia dentro de un mes improrrogable, á contar desde la publicacion de esta real orden en la Gaceta de Madrid; y no verificándolo se proceda criminalmente contra ellos á lo que haya lugar por el abandono de su destino, sin perjuicio de hacerse efectivas las correcciones disciplinarias que les hayan sido impuestas por dicho motivo.

—La proposicion de ley del Sr. Necedal sobre incompatibilidades, dice así:

Artículo 1.º El cargo de diputado es incompatible con todo empleo público ó de la casa real.

Para los efectos de esta ley se consideran empleos públicos los que se confieren por nombramientos del gobierno, aun cuando su retribucion no esté consignada en los presupuestos del Estado. Exceptuáanse únicamente los ministros de la corona.

Art. 2.º Los diputados no podrán obtener del gobierno ni de la casa real, empleo, gracia, comision retribuida, honores ni condecoraciones, hasta despues de un año de haberse disuelto las Cortes, aun cuando hubiesen renunciado antes la diputacion.

Art. 3.º Si á pesar de lo dispuesto en el artículo 1.º fuese elegido diputado un empleado público ó de la casa real, la eleccion será nula y se procederá á hacerla nuevamente, aunque el elegido renuncie su empleo.

Art. 4.º Queda facultado el gobierno para ilustrar las cuestiones en las comisiones del Senado y del Congreso, y para sostener la discusion en ambos cuerpos colegisladores, por medio de representantes ó comisarios.

Estos tendrán en su caso todos los derechos concedidos por los reglamentos á los ministros de la corona.

Palacio del Congreso 5 de abril de 1867. —Candido Necedal. —José María Clarós. —Manuel María Herreros. —Francisco José Garvía. —Fernando Fernandez de Velasco. —José Selgas. —Gabino Tejado.

Hoy á las tres de la tarde se reunen en el salon de presupuestos del Congreso los diputados catalanes para ocuparse de asuntos de interés para sus provincias.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA. —Escriben de Barcelona que en las estensas comarcas de Urgel, de Segarra y de la Ribera se hallan los campos en un estado tan floreciente, que segun los agricultores, de muchos

años á esta parte no habian visto preparada una cosecha de granos como en el presente.

ALICANTE. —Ha empezado ya á llevarse á cabo en el puerto de Alicante el ensanche del contra-muelle, segun lo dispuesto últimamente por la superioridad á peticion del comercio de aquella plaza.

NAVARRA. —La diputacion provincial de Navarra, ha acordado celebrar el 8 de julio próximo una esposicion agrícola en Pamplona.

BALEARES. —La mala cosecha de cereales que se obtuvo en el año último en las Baleares ha ocasionado la salida de las mismas de quince millones de reales gastados en comprar ó importar granos. Tan considerable esportacion de numerario ha influido como era natural para que la escasez de dinero sea grande en aquella provincia.

CUBA. —Hoy recibimos noticias de la Habana por la via de Inglaterra que alcanzan al 14 de marzo.

Se habia recibido el real decreto modificando el sistema tributario, y este asunto era el que mas ocupaba la atencion pública en la Habana. Allí se creia que este importante paso era el precursor de otros análogos hasta llegar á la libertad de aduanas, con la cual la isla de Cuba seria el gran depósito comercial entre ambos mundos.

—El arzobispo de Méjico se disponia á venir á la Península para dirigirse despues á Italia.

—La administracion local de la isla se ocupaba, segun parece, en proponer á Madrid reformas y mejoras. Entre otras cosas se asegura que por la intendencia de Hacienda se ha pedido la supresion de los centros, viniendo á refundirse otras dependencias en negociados de la secretaría. A este proyecto se dice que se acompañan propuestas, que darán por resultado la variacion del personal.

—Los negocios mercantiles cobraban mayor animacion cada dia.

—El Banco español habia recibido grandes sumas en metálico para hacer frente á sus operaciones.

—Se habia concedido licencia para venir á Madrid al teniente fiscal de aquella audiencia don Teodoro Guerrero.

—La vigilancia que la guardia civil ejercia en los distritos estaba dando por resultado la prision de la gente sospechosa y de mala vida que era la que se dedicaba á cometer robos y otros excesos.

—Habian ocurrido algunos incendios en diferentes ingenios, pero ninguno de ellos de gran consideracion.

—El primer actor Sr. Arjona estaba en la Habana de regreso de su espedicion á Méjico, y se disponia á venir á España.

—El mercado de azúcares mantenia los precios. —El estado sanitario era satisfactorio.

PUERTO-RICO. —La Crónica de Nueva-York llegada hoy nos trae algunas noticias de Puerto-Rico.

—Las fechas alcanzan al 3 de marzo. El mercado de azúcar en San Juan y en Mayagüez no estaba muerto, pero carecia de actividad.

—El cónsul español de Santo Tomás participa que no ha habido nuevos casos de cólera, y por lo tanto se darán patentes limpias.

—En San German se sintió el dia 7 un sacudimiento de tierra que conmovió el reloj de la ciudad é hizo sonar todas las campanas.

—Habia llegado el nuevo intendente D. S. Alvarez.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA. —A La Correspondencia escriben las siguiente carta:

—Paris 5.

Ayer celebró una larga sesion la comision que entiende en el proyecto de organizacion del ejército. A ella asistió el mariscal Niel, quien insistió de una manera terminante sobre la urgencia de la pronta organizacion del ejército.

Por otra parte Prusia se prepara militarmente con tal apresuramiento que no es extraño que cundan por los círculos políticos rumores de próxima guerra. Verdad es que los individuos del gobierno parecen tranquilos, y que tanto entre ellos como entre las personas mas enteradas en política, reina la conviccion de que la cuestion del Luxemburgo, que es hoy el caballo de batalla, no será causa de un rompimiento. Sigo, pues, creyendo que si Francia insiste (y Francia insistirá, pues ha ido ya demasiado lejos), tendrá aquel ducado.

Hoy se presentará en la cámara de la Haya la interpelacion sobre este asunto, y se espera con cierta curiosidad el resultado de la discusion.

Esta tarde anuncian algunos diarios que la emperatriz Eugenia se halla repuesta de su indisposicion y que el príncipe continúa mejorando.

No se confirma hasta ahora la derrota de Maximiliano, pero sí se sabe que su situacion era muy crítica á la fecha de las últimas noticias, pues tenia cortadas todas las comunicaciones, lo que prueba que los enemigos del imperio contaban con fuerzas numerosas.

En varios círculos políticos se habla hoy de la probable salida de Moustier del ministerio y de su reemplazo por Drouyn de Lhuys. Atribúyese este cambio á que el ministro se ha opuesto siempre á la anexion del Luxemburgo, aunque ha sido quien

pasos de la mota, detrás de un espeso matorral de acebós y aliagas.

Gustavo separó algunas ranas para hacer una pequeña ventana sobre el sitio que acababan de dejar. Bien pronto oyeron crugir las hojas secas del sendero bajo las pisadas del que se acercaba, y vieron á Mariana llegar con precaucion y mirar alrededor de ella con aire inquisidor.

Era evidente para los dos enamorados que les habian hecho traicion, y que Mariana conocia el lugar preciso de sus citas. Los ojos de Gustavo y de María se encontraron y reflejaron el mismo pensamiento, la misma contrariedad.

—Es absolutamente preciso que yo vuelva á Kervohr antes que mi hermana, dijo por lo bajo María.

—¡Separarnos ya! dijo Gustavo con tristeza y con el corazon oprimido por un sombrío presentimiento.

—¡Es preciso, amigo mio! ahora tendré que correr con todas mis fuerzas para llegar antes que Mariana.

—¡Ten cuidado no caigas enferma, amada mia! Piensa que si estás enferma no podremos vernos, y que sufriré doblemente.

—¡Oh! ahora estoy bien segura, dijo ella sacudiendo la cabeza con un lijero aire obstinado, y despues...

Se paró bruscamente y le oprimió la mano con un movimiento apasionado. Una lágrima brillaba

pequeño billete, en el que María habia escrito con lápiz el título de un libro que rogaba á Gustavo pidiese para ella en la biblioteca del convento. El jóven comprendió que habia aprovechado aquella ocasion para hacer llegar á sus manos alguna cosa suya y proporcionarle un pretexto para volver. Apenas estuvo fuera del patio, sacó de su bolsillo el billete de María y cubrió de besos los caracteres trazados por la mano de la pobre enferma.

El caballo corrió á galope desde Kervohr á Treguiér. Cuando Gustavo llegó á casa de Mr. Mauvieres, le dijeron que éste estaba en Louanec. A una media legua de Treguiér encontró al doctor, que corria al trote de su mula. Mr. Mauvieres prometió ir inmediatamente á casa de los Cozic.

Gustavo volvió al momento á Treguiér y corrió al convento á buscar los libros que deseaba María. Antes de partir para Kervohr los hojeó un instante y subrayó con lápiz los pasajes que le parecieron propios para expresar su amor y sus inquietudes. ¡Pobre madre, Santa Apolonía! si hubiera sabido para qué se hacian servir libros de piedad...

Gustavo quería llegar á Kervohr algo despues que Mr. Mauvieres, á fin de encontrar á éste en el camino y saber allí noticias de María. Para esto le fué preciso esperar una media hora en Treguiér.

Sin embargo, partió demasiado pronto y tuvo que pararse de nuevo á un cuarto de legua de

Kervohr para esperar al médico. En cuanto oyó Gustavo sobre los guijarros del camino el cadencioso trote de la cabalgadura de Mr. Mauvieres, se puso en marcha. Se detuvo para saludar á este, procurando leer en su semblante lo que pensaba del estado de María.

—¡Ah, vos aquí, doctor!... dijo Gustavo con el corazon palpitando de emocion... Y bien, ¿cómo va la enferma?

—¡Hum!... ¡Hum!... hizo Mr. Mauvieres alargando los labios y sacudiendo la cabeza con aire de mal agüero: no sé aun. No se encuentra bien; tose mucho; el pulso está duro y agitado; la respiracion difícil... Empieza á quejarse del costado... Esto tiene todo el aspecto de una pleuresía.

—¡De una pleuresía, Dios mio! exclamó Gustavo. Esto es muy peligroso, ¿no es verdad, doctor?

—Sin duda. Hay mucho peligro en esta enfermedad... sobre todo para las personas tan delicadas como la señorita María. Este punto del costado me inquieta... En fin, mañana estará todo decidido, y sabremos ciertamente á qué atenernos... Adios, Mr. Gustavo; mis respetos á vuestra familia. ¡Adelante, Grise!

Y dócil á esta señal la mula tomó su monótona andadura.

Gustavo quedó aterrado. Hacia mucho tiempo que habia desaparecido el doctor, y aun estaba en el mismo sitio, inmóvil y con la cabeza inclinada sobre el pecho, oyendo sin cesar zumban en su

ha tenido que entablar las negociaciones para la adquisicion de aquel ducado.

En vista de las dificultades que ofrece este asunto, se dice que Francia buscará la alianza con Austria, y habiéndose manifestado Moustier ya en otras circunstancias hostil á semejante alianza, parece que trata de dejar su puesto.

Siguen con gran actividad los trabajos de instalacion en el campo de Marte; pero la verdad es que la esposicion no deberá visitarse hasta dentro de un mes lo mas pronto, pues hoy el espectáculo que presenta tiene poco de agradable, sobre todo para los que solamente como curiosos desean visitar aquel recinto.

—La nota que ha publicado el *Moniteur* sobre la enfermedad de la emperatriz dice testualmente: «Estando indispueta la emperatriz, el emperador no recibirá esta noche jueves, y la gran comida que debía verificarse se deja para otro dia.»

—Han llegado á Marsella en un vapor de las mensajerías imperiales los individuos que componen la embajada extraordinaria del Japon en Francia.

—Los periódicos franceses dicen que continúa la mejoría de salud del príncipe imperial, y que su restablecimiento completo se espera dentro de pocos dias.

RUSIA.—Las negociaciones para la cesion de la América rusa á los Estados-Unidos son antiguas. Cuando la guerra de Crimea el emperador Nicolás ofreció estos territorios á la república anglo-americana, pero no pudieron entonces ponerse de acuerdo ambos gobiernos. En 1865 volvieron á entablarse las negociaciones, que se continuaron hasta el momento en que han producido el resultado conocido ya.

—El *Diario de San Petersburgo* dice que ante el indiferentismo de la Gran Bretaña, Turquía ha rechazado los consejos de las grandes potencias que han mostrado su desinterés por el carácter común de sus gestiones. Turquía, añade, acepta así la responsabilidad del porvenir y hay límites mas allá de los cuales la ceguera no puede ser motivo de excusa.

CHILE.—Recibimos diarios de Chile hasta el 16 de febrero. El lenguaje de la prensa ministerial, y sobre todo los ataques violentos de la oposicion, confirman que de hecho el gobierno de Chile habia aceptado la tregua entre los beligerantes del Pacifico propuesta por los Estados-Unidos durante las negociaciones de paz. Los partidarios de la guerra se consuelan, sin embargo, con que el gobierno peruano está resuelto á no admitirla, considerándola deshonrosa como paz, é inútil como suspension de armas verdadera. También dicen que, si puede haber treguas entre Chile y España, nunca habrá paz definitiva, y que la América española volverá á la situacion que tuvo respecto de su antigua metrópoli en los primeros años que se siguieron á su independencia. Entretanto continuarán las obras de defensa marítima y de armamento naval, y se afianzará la alianza de los Estados del Pacifico.

Aquellos países estaban muy alarmados con la noticia de que la salida de nuestra escuadra de

Montevideo tenia por objeto reunirse en las Malvinas con las fragatas blindadas *Numancia* y *Tetuan*, procedentes de Manila y la Habana, para caer de nuevo sobre los puertos del Pacifico. A su vez la escuadra chilo-peruana habia emprendido un nuevo viaje de ejercicio para sus tripulaciones. Parece que los buques peruanos deseaban regresar á su país.

PORTUGAL.—El presidente del Consejo de ministros de Portugal se halla gravemente enfermo, segun dicen los periódicos de Lisboa.

PRUSIA.—El *Monitor* prusiano de 31 de marzo ordena que en virtud de la ley de 28 de marzo de 1866 y á fin de cubrir los créditos necesarios á la administracion del ejército se contratará un empréstito de 30 millones de thalers. Este empréstito se destina á reemplazar las armas y municiones empleadas en la última guerra. La ley de 28 de setiembre permite elevar la suma que puede ser aplicada á este objeto á sesenta millones de thalers.

—Dicen de Berlin con fecha 3 de este mes, que el Reichstag terminará probablemente á mediados de la semana próxima la discusion preparatoria del proyecto de Constitucion federal. Entonces se suspenderán las sesiones durante tres dias. La deliberacion final no se verificará sino cuando los gobiernos federales se hayan puesto de acuerdo sobre los proyectos en los cuales los votos del Reichstag han introducido modificaciones.

—Desmientese en Berlin la noticia de que la escuadra prusiana ha recibido orden de estar pronta á hacerse á la mar al primer aviso.

—La proposicion relativa al gran ducado de Luxemburgo, proyectada por los miembros del partido nacional liberal en Berlin, no se presentará hasta dentro de algunos dias al Reichstag, por estar dicha fraccion política en negociaciones con otras de la Cámara.

TURQUÍA.—El gobierno otomano envia á Epiro grandes refuerzos de tropas y numerosa artilleria. Muchas familias de esta provincia se refugian en Grecia.

—El periódico la *Turquia* dice que el principio de las nacionalidades propuesto por Rusia es inaceptable en el imperio otomano á causa de las diversas razas que componen su poblacion. El gobierno turco considera estas sugestiones como encaminadas al desmembramiento del imperio.

—El gobierno otomano se ha negado resueltamente á ceder la isla de Candia al reino de Grecia.

AUSTRIA.—La *Gaceta de Viena* dice estar autorizada para declarar que carece de fundamento la noticia dada por el periódico la *Politica* de Praga, de que el 26 de marzo último se habian ajustado los preliminares de una alianza entre Austria y Prusia.

MEJICO.—Las noticias que recibimos hoy de Méjico están en contradiccion con el despacho que publicamos ayer sobre haberse apoderado los imperialistas de San Luis de Potosí. Los juaristas habian empezado el sitio de Querétaro, ciudad que corta el paso entre Méjico y San Luis.

La situacion de las fuerzas, antes de la derrota de los imperialistas de que ya tienen noticia nuestros lectores, es la siguiente: El emperador Maxi-

miliano habia salido de Méjico para dar la batalla al ejército juarista de Escobedo, y llegó á Querétaro el 19 de febrero, saliendo el 25 hacia el Norte en busca siempre del ejército liberal. Este habia salido de San Luis de Potosí y se acercaba hácia San Miguel con la intencion de descender sobre Querétaro y en seguida sobre Méjico, si obtenia la victoria.

Apenas salido de Querétaro, Maximiliano encontró la vanguardia de Escobedo con la que entabló un combate cerca de Catahuapala. Segun noticias de Galveston (Tejas) del 21 de marzo, no habian entrado en combate por una y otra parte mas que 2,500 hombres. El resultado habia quedado indeciso, aunque el despacho de Galveston atribuye á Maximiliano la victoria.

Resulta, pues, de las últimas noticias recibidas por el cable, que despues del combate que dejamos referido, es cuando habrá tenido lugar la gran batalla que ha dado la victoria á Escobedo, arrojando de Querétaro á los imperialistas.

De todos modos á Maximiliano no le ha quedado mas recurso que forzar las líneas enemigas y dirigirse hácia la costa, de la que se hallaba alejado unas 300 millas ó sean 100 leguas del país. La retirada sobre la capital no podia verificarla, ni aun con trabajo, porque el camino estaba ocupado por los juaristas entre Méjico y Querétaro, mientras que Maximiliano solo tenia algunas guerrillas entre esta última ciudad y la costa del golfo de Méjico, á la altura de Tuxpan y Tampico.

Por último, á la fecha de las noticias que extractamos se esperaba que Porfirio Diaz que manda las tropas del Sur pusiese sitio á Méjico. Juárez habia dado una proclama á todos los franceses residentes en el territorio mejicano para que abandonasen el país inmediatamente ó se naturalizasen en el mismo.

—A consecuencia de un nuevo tratado entre el gobierno francés y el mejicano, los agentes franceses han entregado la aduana de Veracruz á los empleados del emperador Maximiliano, á condicion de abonar mensualmente á Francia 50,000 duros.

ALEMANIA.—El *Memorial diplomático* asegura que las negociaciones relativas á la cesion de Luxemburgo están suspendidas en este momento con objeto de resolver previamente dos cuestiones incidentales. Es la primera la de saber la opinion de las potencias signatarias del artículo final de tratado de Viena, sobre la ocupacion actual de la fortaleza del Luxemburgo por las tropas prusianas. La segunda se refiere al reembolso en provecho de los Estados de la antigua Confederacion germánica, de los gastos que esta última ha hecho desde 1816 para aumentar y conservar las obras de defensa de esta fortaleza federal.

ITALIA.—El periódico la *Italia* cree que el señor Tonello va á volver á Roma para continuar las negociaciones entre los gobiernos italiano y pontificio.

—La crisis ministerial ocurrida en Italia se atribuye á no haberse podido poner de acuerdo los Sres. Ratazzi y Ricasoli. La retirada del gabinete, dice un periódico francés, no producirá grave embarazo á Italia, pues la influencia personal que

tiene el Sr. Ratazzi y la considerable mayoría que por él y por sus amigos políticos puede reunir en el Parlamento, basta para dar fortaleza á un nuevo gabinete del que el Sr. Ratazzi forme parte.

—Dicen de Turin: El comité romano de esta ciudad ha cesado de estar en relaciones con Cechetelli, el director del comité romano en Florencia. Esta ruptura la ha ocasionado Garibaldi que quiere á toda costa impedir la reunion de los obispos convocados en Roma para el 27 de junio.

—El gobierno italiano ha unido sus gestiones á las de las cuatro potencias que piden al gobierno otomano la suspension de hostilidades en Candia y que se consulte á sus habitantes por medio del sufragio universal, bajo la vigilancia de delegados nombrados por Europa. El gobierno turco no ha contestado todavía á esta demanda.

SERVIA.—Dicen de Belgrado, que segun órdenes recibidas de Constantinopla, la evacuacion de la fortaleza de aquella ciudad debia empezar el dia 8 de abril. Saldrán primero dos batallones turcos, el resto de la guarnicion y la artilleria no abandonarán el castillo hasta la vuelta de Constantinopla del príncipe de Servia.

ESTADOS UNIDOS.—Los gobernadores militares de los Estados del Sur nombrados por el presidente Johnson conforme con la opinion del general Grant, son el general Schofield para Virginia, el general Sikes para las dos Carolinas, el general Thomas para Georgia, Florida y Alabama, el general Ord para Missisipi y Arkansas, y el general Sheridan para la Luisiana y Tejas. Estos generales no han tomado parte en las luchas políticas.

—El *Herald* de Nueva-York dice que las personas notables del Sud de los Estados Unidos, siguiendo los consejos del Sr. Johnson, se proponen rogar al tribunal supremo que suspenda el cumplimiento del bill de reconstitucion del Sur.

—Acaba de descubrirse en terrenos de formacion terciaria, en la misma ciudad de Nueva-York una especie de granito en forma de pedazos que parecen labrados por la mano del hombre y que semejan haber formado parte de alguna construccion de época desconocida. Estos pedazos de piedra tienen forma regular de 6 á 8 pulgadas en cuadro y están unidos por un cemento sólido. La cara superior está bruñida como por el frotamiento de cascos de caballos ó de ruedas de carros. Este descubrimiento causa gran sensacion entre los anticuarios que creen ver en él una prueba más en apoyo de la teoria que atribuye al nuevo continente una antigua civilizacion igual á la de Egipto, teoria acreditada ya por las ciudades subterráneas del Yucatan, y por las ruinas de Chiriqui. Ha llegado á creerse que los vestigios encontrados en Broadway pueden ser contemporáneos de las ciudades de la América central ó de la inscripcion escandinava de Dighton Rock.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Florencia 6.—El rey ha encargado la formacion de un nuevo ministerio al general Menabrea.

Créese que el Sr. Ratazzi desempeñará una de las carteras.

oido como un fúnebre sonido aquella terrible palabra: pleuresía.

Por la tarde volvió Gustavo á Kervohr, encontrando á la familia Cozic menos asustada de lo que esperaba. Le agradecieron su complacencia. Los libros fueron llevados al momento á María que los reclamaba con instancia, aunque le estaba prohibido todo género de lectura. Repitiendo á Mr. Cozic todas las cosas que la madre Santa Apolonia le habia encargado para María, Gustavo, como por distraccion, habia subido la escalera con el honrado labrador. En el momento en que estaba abria la puerta de la habitacion de sus hijas, Kermaes oyó preguntar á María si Mr. Gustavo habia partido ya para el castillo. Contestándole Mr. Cozic que Mr. Gustavo estaba en la escalera, suplicó á su padre que dejara un momento entreabierta la puerta que iba á cerrar.

—Os doy las gracias, Mr. Gustavo, gritó desde su lecho, tratando de dar alguna fuerza á su voz apagada por la fiebre y el sufrimiento. Presentad mis respetos á Mad. Kermaes. Decidla que mi indisposicion no es grave. Dentro de poco podré andar hasta el castillo.

Mariana impulsó silencio á la enferma. Gustavo bajó con el corazon destrozado.

—Parece que ha cogido frio y calor el miércoles último, dijo Mr. Cozic acompañándole. Se necesita bien poca cosa para poner enferma á esta pobre niña. ¡Ah! qué salud, Mr. Gustavo, que salud!

dose á volver á Kervohr, Gustavo erraba como un alma en pena alrededor de la casa procurando adivinar lo que pasaba, y ocultándose cuando veia aparecer á alguno. El pobre jóven estaba desesperado. Pasó la tarde y una parte de la noche en buscar un pretexto para presentarse al dia siguiente en casa de los Cozic. A fuerza de diplomacia consiguió hacerse dar un encargo por su madre. A las ocho de la mañana siguiente se paraba Gustavo á la puerta de Kervohr con el caballo cubierto de espuma. Apenas entró en el patio, presintió alguna desgracia.

—María ha caido enferma el miércoles pasado, dijo el padre Cozic que habia venido á recibir al oficial. Hace dos noches que tose mucho y que tiene fiebre.

—¿Qué piensa el médico de esta indisposicion? preguntó Gustavo haciendo un esfuerzo sobrehumano para mantener firme la voz.

—No le hemos visto aun. Cuando vaya mañana Eronann al mercado de Treguier pasará á casa de Mr. Mauvieres y le suplicará que venga.

—Dios mio, dijo Gustavo, puedo evitarlos esa molestia. Mi intencion era ir á Treguier al salir de aquí. Paso por la puerta de Mr. Mauvieres y le haré vuestra peticion si quereis.

Mr. Cozic aceptó con agradecimiento. Gustavo le hizo preguntar á sus hijas si querian algo para Treguier. El labrador subió á la estancia de estas y bajó un momento despues. ¡Tenia en la mano un

en sus grandes ojos azules. Gustavo atrajo hácia sí á la jóven y la estrechó sobre su corazon.

—Volverás mañana, verdad, María? la dijo; ¿me lo prometes?

—Haré lo posible...; pero temo... en fin, lo procuraré. Ahora, Gustavo, adios; déjame partir.

Hablando así hacia muy débiles esfuerzos para desasirse de los brazos del jóven. Ella misma no podia decidirse á separarse de él.

—¡Dios mio! añadia María, es preciso que me vaya... voy á llegar tarde... Vamos, Gustavo, sé razonable... dame el ejemplo... Dime que parta... ¡Adios, adios, amado mio!

En seguida, arrancándose de sus brazos, desapareció entre la espesura. Cuando entró en el sendero, se volvió para enviarle con la mano un último beso de despedida. Gustavo la perdió al momento de vista.

Kermaes dió un rodeo para evitar á Mariana, y volvió muy pensativo al castillo, sin pensar en tirar á las perdices que Medor levantaba delante de él.

Al dia siguiente, apenas tomó tiempo para comer y corrió al bosque de Ploumaria, María no estaba allí.

—He venido muy temprano, se dijo inquieto á pesar suyo.

—Esperó hasta las seis de la tarde, pero no vino. Lo mismo sucedió al dia siguiente. No atrevién-

En este caso, el nuevo ministerio contará con el apoyo de la fracción que hoy ocupa la izquierda de la cámara.

Londres 6.—Mas de 400 obreros empleados en Mydland Railway se han constituido en greve pidiendo aumento de jornal.

Los de Sommerstown tambien se han constituido en greve porque la administracion habia admitido 100 trabajadores belgas con perjuicio de los ingleses.

Se teme un conflicto.

## La Abeja Montañesa.

SANTANDER 9 DE ABRIL.

### Nuestra guerra en América.

Cuando consideramos el estado actual que atraviesan esas pequeñas repúblicas americanas declaradas en lucha abierta desde hace tanto tiempo contra nuestra patria, y cuando advertimos la anarquía que reina en aquellos países con sus revoluciones intestinas y sus cambios de gobierno, nos causa pesar hasta cierto punto ver á España empeñada en una guerra de tal naturaleza, sostenida sin embargo con tanta gloria en las apartadas regiones del mar Pacífico.

En el ánimo de todos los españoles está el derecho que nos asiste en la larga y terrible contienda que venimos sosteniendo con Chile y el Perú. No referiremos por lo mismo las causas que la han motivado, toda vez que seria repetir lo que tantas veces han encontrado nuestros habituales lectores en las columnas de este diario; pero lo que sí consignaremos de nuevo, lo que sí haremos constar con respecto á la guerra que sostenemos con las citadas repúblicas es, que con sus continuados desaciertos y belicosos alardes, se hace cada dia menos posible la avenencia.

Recuérdese si no el tiempo que ha transcurrido inútilmente desde que los gobiernos de Inglaterra y Francia ofrecieron su mediación para conseguir un resultado benéfico á ambos países y á la tranquilidad de las demás naciones que tan importantes intereses tienen comprometidos en aquellos mares.

¿No era de esperar entonces que el poder supremo de la república respectiva allanase las dificultades que se oponian al restablecimiento de la paz, aceptando la indicacion de las grandes potencias mediadoras? ¿Carecian acaso de la autoridad necesaria los gabinetes de París y Londres, ante la opinion de aquellos Estados contendientes, para que se pudiese creer en la ineficacia de sus gestiones?

No, seguramente; el gobierno del emperador y el de la reina Victoria son demasiado considerados en aquellos lejanos pueblos, para que desconozcan la autoridad que les presta su desinteresada y amistosa voz en el conflicto hispano-americano. Las indicaciones, pues, de la Gran Bretaña y Francia no han dado resultado ninguno en el fin que se propusieron. Los chilenos y los peruanos han contestado con evasivas á las notas diplomáticas que se cruzaron, siendo ineficaces todos los esfuerzos que se hacian para el logro de la paz.

Si encontramos en justicia por demás estraña la conducta de Chile y el Perú con respecto á la mediación ofrecida por las dos citadas potencias europeas, todavía es mas digna de tenerse en cuenta la actitud en que estas pequeñas repúblicas parecen tratar de colocarse á propósito de las insinuaciones hechas para la conclusion de las hostilidades por el gobierno de los Estados-Unidos.

España aceptó el apoyo con que le brindaba en el terreno de las negociaciones de paz la poderosa confederacion americana, con tanto mas motivo cuanto que veia en

ello un signo infalible de poder llegar por fin á un definitivo acuerdo con sus adversarios. Pero el gobierno de los Estados-Unidos, segun se desprende de los últimos despachos que se han recibido de aquellos puntos, no parece será mas afortunado que los de Inglaterra y Francia, y tal vez sean estériles tambien sus gestiones á causa de la estraña tenacidad de las repúblicas del Pacífico.

¿Qué significa todo esto? ¿Pretenden los peruanos y chilenos unidos que España les rinda vasallaje en sus exigencias para recobrar la amistad que rompieron tan imprudentemente? ¿Quieren acaso que la noble y valerosa tierra del Cid y de Pelayo rasgue todas sus glorias y recuerdos, y solicite con humildad lo que puede alcanzar con el brillo de su nombre y el heroismo indomable de sus hijos?

¡Ah! sinceramente lo confesamos, sin vanidad ninguna y hablando solo por nuestra propia cuenta: creemos que Chile y el Perú, si continúan en su ciega pertinacia de animosidad contra España, han de sufrir descalabros sin cuento y males terribles el dia que se tome una enérgica ofensiva para hacer sentir de una vez toda la fuerza de nuestra razon, todo el poder de nuestro brio.

Nosotros, que miramos el interior de esos países en continua agitacion y en lucha incansable por los distintos partidos que se disputan el mando y que caminan temblorosos sobre las ruinas de sus desmoronados cimientos; nosotros, que advertimos los horrores que se siguen de tan fatales sistemas, y que les vemos aniquilarse para siempre en una guerra cuya conclusion no se prevé ni aun por ellos mismos; nosotros, repetimos, compadecemos el porvenir que allí se prepara en medio de los graves obstáculos que les cercan.

Los valerosos vencedores de Ablaio y el Callao volverian otra vez, y otras ciento si preciso fuese, á demostrar con su indomable brio que á la noble tierra por que combaten no la humillan jamás vanos alardes. Sí, ¡la suerte de Chile y el Perú seria muy triste desde el momento en que los cañones españoles volvieran á hacer sentir su tremebundo eco en aquellos apartados mares!

José Cuyás y Prat.

### VARIEDADES.

#### LA GLORIA DEL ARTE.

Glorioso es el laurel que del guerrero  
Ciñe la altiva sien; mas ¡ay! oprime  
El alma dolor fiero,  
Espresion de la cólera divina  
Y de la humanidad grito sublime,  
Al ver que sus lozanas, verdes hojas  
Se ofrecen á la mente en sangre rojas.

Radiante el adalid tras la conquista,  
Rayos lanzan sus ojos  
Que el entusiasmo enciende;  
Pero el pecho contrista  
El contemplar los hórridos despojos  
Que tras su huella deja  
Y la doliente queja  
Con que maldice su cruenta gloria  
La víctima infeliz que dió á su espada  
Rojo, ardiente licor con que en la historia  
Su nombre escribirá con diestra airada.

¡Oh Dios! ¿qué gloria es esta  
Que sangre ha menester para que fluya?  
No puede ser reflejo de la tuya  
Gloria que sangre á los mortales cuesta.

Si á los hombres hermanos  
Quisiste hacer al animar su hechura  
Y alfombraste con flores  
De rica vestidura  
La terrena mansion, de su destino  
Rebelde el fin olvida  
Quien por sembrar con ellas su camino,  
Con sacrilega planta  
Huella de sus hermanos la garganta.

¡Oh! que el mundo es muy bello  
Y nos brinda tesoros de armonía;  
Pero del mismo Dios vivo destello  
Un alma el hombre encierra  
Al mundo superior en hermosura,  
Que se baña del Cielo en la luz pura,  
Que de infinitos mandos  
Contiene en sí los gérmenes fecundos.

El GENIO andaz que asciende  
A donde el fuego celestial radica,  
Que al trono de Dios llega  
Y con su ser su ser identifica,  
De esos mandos comprende  
Cuanto á la comprension vulgar se niega,  
Y luz pidiendo al Sol y voz al viento  
Esplica de los orbes el portento.

Del ARTE con la magia poderosa  
Disipa las tinieblas  
Que oscurecen del mundo los primores,  
Surge la creacion esplendorosa  
Con vividos fulgores  
Y á cada movimiento de sus alas  
Raujales vierte de esplendentes galas.

Vé el GENIO desde el Cielo donde habita  
Con puro sentimiento acrisolado,  
Cómo el mundo se agita  
É incesante se afana  
La luz buscando que sus pasos guíe,  
Y cómo al ver la luz que de él emana  
La humanidad gozosa le sonríe  
Y su poder aclama,  
Y cómo á Dios le adora reverente  
Porque el sello de Dios mira en su frente.

Y en esta adoracion el GENIO vive  
Vida de amor sagrado,  
Y con ella recibe  
Vigor centuplicado  
Y su fé creadora se renueva.  
La árida senda que á la dicha lleva  
Su mente portentosa  
Viste de nuevas formas peregrinas...  
Esta es la gloria honrosa  
Y no la que se asienta sobre ruinas.

Y cunde el amor santo  
Que hace brotar el GENIO con su aliento  
Y une las almas en el suave encanto  
De un mismo sentimiento.  
Y en el amor inspiran  
Los hombres sus acciones:  
Puros afectos bellos,  
Que al bien comun conspiran,  
De sus regenerados corazones  
Resurgen y con ellos  
La humanidad al GENIO galariona  
Su sien ceñiendo de inmortal corona.

Tal es del ARTE la brillante gloria,  
Que la de Dios refleja,  
Que hace vivir del mundo en la memoria  
Del GENIO el alto nombre  
Cuando del cuerpo las prisiones deja  
Su espíritu inmortal y en raudos vuelo  
Su patria busca en la region del Cielo.  
R. G. A.

### GACETILLAS.

Era pez.—Érase un tuno muy largo, que se hizo pasar por mudo para eludirse del servicio militar. Habia muy fundadas sospechas de él, y el capitán de su compañía, hombre esperimentado, se propuso averiguar la verdad.

Llegó el dia de la lectura de la libreta de ajustes, y el sargento primero, de acuerdo con su jefe, formó al pobre mudo unas cuentas tan complicadas como las del gran capitán.

El demonio, que siempre está inventando diabluras, hizo que la indignacion diese al traste con el mutismo del soldado que, olvidando su papel, dijo:

—Mi capitán, eso es un robo, se abusa de mí porque no puedo quejarme.

—¡Hola! ¡hola! ¡Parece, señor mudo, que ha recobrado Vd. el habla?

—¡Es que ese ajuste, mi capitán, es capaz de hacer hablar á las mismas piedras!

El Jardín.—El número 31 de este semanario contiene lo siguiente:  
«Revista de la semana, por A. A. V.—La civilizacion, por A. de Lamartine.—A orillas del Manzanares, por A. Alcalde Valladares.—Roma, por Antonio Vinageras.—Origen, desarrollo é importancia de las ciencias matemáticas, por Francisco Retamar Alvarez de Cienfuegos.—Berenice, traduccion de X. X.—Cantares, por Pedro Guerrero Suarez.—Pliego 13 de «Luces y sombras.»

Por la mañana.—La madre.—Niño, sabrás que tu papá ha escrito que está en Bayona.

El niño.—¿En Bayona? bueno, mamá.  
Por la noche.—La madre.—Reza conmigo, niño: «Padre nuestro, que estás en los cielos...»  
El niño.—No, mamá, no es así.  
La madre.—¿Pues, cómo?  
El niño.—Padre nuestro, que estás en Bayona.  
La madre.—(Pase, si).—Tienes razon; Dios está en todas partes.

Revista de Bellas Artes.—El número 27 de este acreditado semanario, que acabamos de recibir, contiene, entre otras curiosas é importantes noticias, las materias siguientes: Los museos arqueológicos, por F. M. Tubino, Glorias de la escultura: Cristian Rauch, por Augusto Conder.—Arqueología prehistórica: Congreso internacional, por Tubino.—El Museo Salamanca.—Falsificaciones de objetos de arte.—Noticias de la Esposicion Universal.—Artes y Arqueología.—Crónica general.

Viajero negro.—La Gazette de France anuncia para últimos de mayo la llegada á París del rey negro de Bonny, el cual posee un palacio construido con los huesos de enemigos vencidos y puede dar de beber á cien mil convidados en cráneos humanos. (¡Qué bárbaro!)

El reino de Bonny, añade dicho periódico, está situado al Norte de la Guinea, entre el Níger y uno de sus afluentes. Es uno de los Estados mas considerables del Africa Occidental; tiene veinte mil soldados y cien piezas de artillería, de fabricacion inglesa.

Su pueblo conserva las costumbres primitivas y tiene mucha aficion á los europeos, especialmente cuando son gordos y están bien tostados.

Su majestad ebánea el rey de Bonny ha perdido la aficion á la carne humana desde un viaje que hizo á Londres en 1861, y sus cortesanos por imitarle han logrado por fin habituarse á las chuletas de carnero.

Unicamente el pueblo ha conservado sus costumbres patriarcales; pero por una ley reciente ningun súbdito bonniano puede tocar á la carne humana «sin previa autorizacion» de su dueño y señor.

El rey de Bonny llega á la capital del vecino imperio con un cargamento de barriles de oro en polvo, lo cual da la seguridad de que no será mal recibido.

### Cantares.

En la costa de Cantabria  
zozobró un bajel velero,  
y en ella por tu cariño  
zozobró tambien mi pecho.

Paseo del Sardinero  
admiré yo tu belleza,  
y se cuentan desde entonces  
mis dolos por sus arenas.

En la segunda Alameda  
me juraste amor eterno,  
y como que el Sur reinaba  
tus palabras llevó el viento.

### SECCION MARITIMA.

#### BUQUES ENTRADOS.

Vapor María, de 99 ts., cap. D. J. Iturrizar, de Amberes con 135 bultos albayalde y otros efectos á los Sres. Hijos de Diaz: 342 id. ferreteria á los Sres. Perez y Garcia: 43 id. petróleo á la señora Viuda de Wunsch: 2 id. clavos á D. T. Gomez y compañía: 1 id. hilo á D. M. Perez: 9 id. id. y queso á D. V. Fernandez: 3 id. id. y almidon á D. R. Perez: 5 id. tejidos y otros efectos á D. J. M. Zorrilla: 6 id. queso á D. A. G. Solar: 8 idem id. á D. V. Gutierrez y Casafont: 9 id. ferreteria á D. J. Gurtubay: 1 id. id. á D. T. Ubierna: 4 id. id. á la Sra. Viuda de Huerta: 7 id. juguetes á D. M. Arques: 1 id. quincalla á D. Q. Mendiola: 2 idem acero á D. C. Jado: 4 id. almidon á D. D. G. Gomez: 15 id. maquinaria á los Sres. Bustamante hermanos. Resto de carga para Bilbao.

Polacra-goleta Purísima Concepcion, de 85 toneladas, cap. D. P. Jimenez, de Bilbao en lastre. Bergantin-goleta francés Marie Amanda, de 79 toneladas, cap. Mr. Divillec, de Lorient en lastre para Comillas.

#### BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. R. Goicoechea, para Bilbao con azúcar y otros efectos.

Bergantin-goleta San Bruno, de 198 ts., capitán D. A. Lloret, para Cienfuegos con 1,760 barriles mayores y 210 sacos harina.

### CAMBIOS DE HOY.

Barcelona á 8 div. 1/4 beneficio.

### SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA.

á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

